

# Ortsbeirat Unshausen

---

## Niederschrift zur Sitzung des Ortsbeirates Unshausen vom Dienstag, 26. August 2014 im Dorfgemeinschaftshaus Unshausen

### Anwesend:

- Dieter Corpataux
- Reinhard Dippel
- Marco Pelz
- Nadine Ebert
- Christoph Meyfarth

### Top 1: Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Um 20:05 Uhr eröffnet der Ortsvorsteher Dieter Corpataux die Sitzung des Ortsbeirates. Er begrüßt die 11 anwesenden Gäste, die Referenten des Deutschen Roten Kreuzes sowie die Mitglieder des Ortsbeirates. Anschließend stellt Dieter Corpataux die Beschlussfähigkeit der Sitzung fest. Er stellt den Antrag, die Tagesordnung insofern zu ändern, dass der Tagesordnungspunkt 3 vorgezogen wird. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

### Top 3: Vorstellung und Bedienung eines Defibrillators durch das Deutsche Rote Kreuz, Ortsverein Wabern – Erste Hilfe Kurs soll angeboten werden

Nicole Leck erläutert zur Einführung in die Thematik entsprechende Risikofaktoren für Herz- und Gefäßerkrankungen und benennt typische Indikatoren für einen Herzinfarkt. Im Zusammenhang mit dem für einen Herzinfarkt typischen Herzkammerflimmern erläutert sie den Einsatzbereich und die Wirkungsweise eines Defibrillators. Anschließend gibt Ernst Schlosser weitere Hintergrundinformationen zu dem Modell „Defibtech LIFELINE VIEW AED“, der zusätzlich über eine visuelle Unterstützung mittels Videoanweisungen verfügt. Als möglichen Standort für einen Defibrillator im Ort schlägt Ernst Schlosser die Westfalen Tankstelle vor. Dieter Corpataux hat diesbezüglich bereits Gespräche mit dem Tankstellenpächter geführt.

Ein Erste-Hilfe-Kurs durch das Deutsche Rote Kreuz kann angeboten werden, sofern mindestens 15 Personen teilnehmen möchten. Dieter Corpataux wird eine Teilnehmerliste erstellen.

Dieter Corpataux schlägt vor, auf der nächsten Ortsbeiratssitzung im Oktober eine Entscheidung über die Anschaffung eines Defibrillators zu treffen.

### Top 2: Bericht des Ortsvorstehers

Im Zusammenhang mit der angestrebten Querungshilfe B254 am Ortseingang in Richtung Wabern gibt es leider keine neuen Erkenntnisse. Auf eine erneute schriftliche Anfrage von Herrn Bürgermeister Jung hat Hessen Mobil am 25. August 2014 mitgeteilt, dass sich das Projekt in der Phase der „Bauvorbereitung“ befindet. Zudem lassen sie wissen, dass kein Baubeginn während der Dauer der Bauarbeiten an der A7 erfolgen wird.

Dieter Corpataux betont, dass für die Einwohner von Unshausen weiterhin die Option besteht, eine Demonstration im September 2014 durchzuführen.

# Ortsbeirat Unshausen

---

Seite -2- der Niederschrift zur Sitzung des Ortsbeirates Unshausen vom 26. August 2014

Auf Nachfrage beim Ordnungsbehördenbezirk erhält Dieter Corpataux die Auskunft, dass für die stationäre Geschwindigkeitsmesseinrichtung im Ortsteil Unshausen noch keine Kosten für die Fundamente ermittelt werden konnten und bisher keine finanziellen Mittel im Haushalt bereitgestellt worden sind.

Dieter Corpataux stellt zudem fest, dass die vom Ordnungsbehördenbezirk angedachte Anlage die Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h für Lkws von 22:00 Uhr bis 06:00 Uhr nicht überwachen kann. Demzufolge ist die Einhaltung der straßenverkehrsbehördlichen Anordnung vom 13. September 2013 nicht gewährleistet. Er schlägt eine dauerhafte Geschwindigkeitsbegrenzung für alle Fahrzeuge auf 30 km/h aus Lärmschutzgründen vor. Die Mitglieder des Ortsbeirates beschließen einstimmig den Gemeindevorstand zu bitten, einen entsprechenden Antrag an die zuständige Straßenverkehrsbehörde zu stellen.

## **Top 4: Verschiedenes**

- Innerhalb der Gemarkung kam es in der Nacht vom 21. zum 22. Juni 2014 zu Vandalismus. Die Hinweisschilder für den Radweg und die Verkehrszeichen an der Schwalm- und Efzebrücke wurden herausgerissen und in die Flussläufe geschmissen.
- Der Bau einer Unterstellmöglichkeit unter dem Treppenhaus des DGHs wurde genehmigt.
- Im Graben des Friedhofsweges erfolgte eine illegale Müllentsorgung. Beobachtet wurde ein weißer Mercedes.
- Der Eigentümer eines verwahrlosten Grundstückes in der Schäfergasse soll kontaktiert werden.
- Die Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2015 soll bis zum 10. Oktober 2014 erfolgen. Diesbezüglich werden die Schreiben von 2013 und 2014 wiederholt eingereicht.
- Es wird vorgeschlagen, für den Transport der Tische und Bänke einen Transportwagen anzuschaffen.
- Die Obstbäume innerhalb der Gemarkung und der Ortslage werden auf die Interessenten verteilt.

Die nächste Ortsbeiratssitzung wird am 13.10.2014 im DGH stattfinden.

Ende der Sitzung um 22:10 Uhr

Dieter Corpataux  
**Ortsvorsteher**

Marco Pelz  
**Schriftführer**